

Collection ethnohistorique

Plaque commémorative

<https://collections.pacmusee.qc.ca/objets/plaque-2022-051/>

Collections / plaque



Licence CC BY-NC-ND 4.0

Trophée Olivier-Guimond. Plaque ronde représentant le comédien québécois Jean Duceppe. En médaillon, en bas à gauche, est représenté le comédien et humoriste québécois Olivier Guimond.

Numéro d'accession 2022.51

Date 1974 c

Matériaux métal, bronze

Dimensions 32,5 cm

Contexte historique

Ce trophée Olivier-Guimond a été remis au comédien Jean Duceppe (1923-1990) en 1974. Le prix a été créé par les dirigeants de TV Hebdo et la Brasserie Labatt en 1972, suite à la mort de l'artiste comédien Olivier Guimond (1914-1971). Il permet aux Québécois de récompenser un artiste chaque année.

De fait, Olivier Guimond, présent en bas à gauche de cette médaille, est un humoriste marquant de l'histoire du Québec. Faisant ses débuts dans des cabarets à 17 ans, il apparaît à la télévision avec l'émission Music-Hall, diffusée de 1955 à 1962. Il devient rapidement une vedette en créant des numéros comparables à ceux de Charlie Chaplin. Riche de son succès, il s'ouvre à la publicité, notamment pour la bière Labatt 50. Son rôle marquant d'un soldat dans l'émission de télévision Bye Bye de 1970 participe à l'inscrire dans la culture humoristique québécoise.

Figure tout aussi marquante de la comédie québécoise, Jean Duceppe est acteur, comédien et animateur de radio et de télévision. Il assoit sa notoriété par la création de sa compagnie théâtrale en 1973, qui devient une institution dans l'industrie culturelle montréalaise et québécoise. Les tournées de la compagnie théâtrale Jean-Duceppe ont notamment permis de populariser l'art théâtral au sein de la province. En 2016, il est nommé à titre posthume commandeur de l'Ordre de Montréal, titre reconnaissant le talent des gens qui façonnent la ville.

© Collection Pointe-à-Callière, 2022.051

Photo de Michel Julien